

An die
Schulleiterinnen und Schulleiter
der Grundschulen, Regionalen
Schulen, Gesamtschulen,
Förderschulen in
Mecklenburg-Vorpommern

Datum: 27. DEZ. 2016

Einführung des „EU-Schulernährungsprogramms für Schulen in Mecklenburg-Vorpommern mit den Jahrgangsstufen 1 bis 4“

Sehr geehrte Damen und Herren,

Erziehung zu gesunder Ernährung und gesundheitsfördernden Verzehrsgewohnheiten wird auch in Zukunft ein wichtiger Baustein der pädagogischen Arbeit sein.

Deshalb freut es uns, Ihnen mitteilen zu können, dass dieses Wirken weiterhin mit einem EU-Schulprogramm unterstützt werden kann. Mecklenburg-Vorpommern wird dieses neue Schulprogramm umsetzen.

Damit wird die Hoffnung verbunden, dass auf der Grundlage der Erfahrungen aus den vergangenen Schuljahren auch weiterhin frühzeitige Förderung gesunder Ernährungsgewohnheiten durch das Angebot von frischer Milch sowie frischem Obst oder Gemüse erfolgreich fortgesetzt werden kann.

Im Vergleich zu den bisherigen Programmen gibt es positive Neuerungen:

Der neue Ansatz besteht jetzt darin, dass Schüler in teilnehmenden Schulen die Milch und das Obst bzw. Gemüse kostenlos zur Verfügung gestellt bekommen. Hierfür ist eine Bewerbung erforderlich, die im Rahmen eines Gesamtkonzeptes zur gesunden Ernährung darstellt, warum gerade Ihre Schule für das EU-Schulprogramm in Frage kommt.

Derzeit ist insbesondere bei Kindern ein rückläufiger Verbrauch von Obst und Gemüse sowie Milcherzeugnissen zu verzeichnen, gleichzeitig nimmt die Zahl der übergewichtigen Kinder zu. Unser Ziel ist es, unsere Kinder für frische, vitamin- und mineralstoffreiche Kost aus unserer Region zu begeistern und nachhaltige Ergebnisse bei der Herausbildung von Ernährungskompetenzen zu erzielen. Das Thema gesunde Ernährung ist schon jetzt Gegenstand der alltäglichen Bildungsarbeit, wir wollen den Bildungsaspekt damit aber verstärken.

Das Programm bietet auch die Möglichkeit, den Schülerinnen und Schülern das Wissen um die Erzeugung und die Zubereitung von Milch, Obst und Gemüse zu vermitteln. Dazu werden Ihnen auch pädagogische Maßnahmen zur Unterstützung angeboten.

Das Programm ist leider vom finanziellen Umfang begrenzt, so dass nur ein Teil der Schulen pro Jahr diese Förderung erhalten kann. Wir möchten Sie aufrufen, sich im Sinne der Förderung einer gesunden Ernährung und Bildung der Kinder, für das Programm zu bewerben. Auf der Grundlage von bestimmten Kriterien erfolgt rechtzeitig eine Auswahl. Sie erfolgt für 1 Schuljahr.

Schulen, die bereits eine gesunde Lebensweise durch Projekte und Programme fördern, besitzen gute Voraussetzungen teilzunehmen. Die anderen sind aufgefordert, entsprechende neue Konzepte zu entwickeln.

Die Bewerbungsunterlagen und weitergehende Informationen zum Auswahlverfahren finden Sie ab Ende Dezember 2016 im Internet auf den Seiten des Ministeriums für Landwirtschaft und Umwelt Mecklenburg-Vorpommern unter www.lu.mv-regierung.de und auf dem Bildungsserver des Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur Mecklenburg-Vorpommern unter <http://www.bildung-mv.de/schueler/schule-und-unterricht/schuelergesundheit>.

Wir bitten Sie, Ihre Bewerbung bis zum 31. Januar 2017 an das Ministerium für Landwirtschaft und Umwelt M-V (Referat 370) in 19048 Schwerin oder per Mail an Frau Rentz (h.rentz@lu.mv-regierung.de) zu senden.

Wir hoffen auf rege Beteiligung!

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Till Backhaus
Minister für
Landwirtschaft und Umwelt
Mecklenburg-Vorpommern



Birgit Hesse
Ministerin für
Bildung, Wissenschaft
und Kultur
Mecklenburg-Vorpommern